

Nombre de alumnos: Milka Georgina de león Méndez

Nombre del profesor: Rubén Eduardo

**Domínguez García** 

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Salud publica

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3 cuatrimestre

Grupo: A"

#### MARCO CONCEPTUAL

CONCEPTO DE PERSONA: El concepto de persona designa a un individuo de especie humana ya sea un hombre o una mujer, consiente sobre si mismo y que cuenta con su propia identidad. Es un sujeto racional.

CONCEPTOS DE SALUD: según la OMS es el completo bienestar físico, mental y social de la persona con la usencia del mal o la enfermedad, no solo desde la manifestación de síntomas o padecimiento de enfermedades sino también de un buen estado.

CONCEPTO DE ENFERMERÍA: es una profesión que forma parte del sistema de atención de la salud, abarca distintos temas como el autocuidado la promoción de la salud, la prevención de enfermedades y brinda un cuidado de calidad a quienes necesitan

### VALORACIÓN DEL MODELO

La valoración fueron descritas por Anderson y mcfarlane y sus modelos, son 5: análisis y diagnóstico de enfermería comunitaria, planificación de la intervención comunitaria según niveles de prevención primaria secundaria y terciaria. Por otra parte la valoración se encuentra en el núcleo de la comunidad y en los 8 subsistemas del ambiente, la valoración del núcleo incluye todas las características o el entorno de la población desde sus características económicas hasta la social, ambiental, y religiosas, trata de ver el estilo de vida y el uso de los servicios de salud

Ambiente físico: esto incluye los ocho subsistemas que son ambiente físico esta trata acerca de la población, el clima características del terreno características de viviendas y animales. Servicio social y de salud, esta trata sobre el acceso de salud disponible. Economía, valora los bienes, el trabajo los recursos, el empleo y desempleo. Seguridad y transporte valora los servicios como bomberos o policías. Política y gobierno, comunicación, educación y recreación, son los 8 subsistemas que se valoran.

**DIAGNÓSTICO DE SALUD COMUNITARIA: el** objetivo de este análisis o diagnóstico es identificar las necesidades de atención médica y determinar prioridades en la distribución de servicios de salud, atreves del análisis factorial de los indicadores de salud que se obtuvieron en el estudio demográfico, económico y familiares de la población adscrita en la atención primaria. La línea flexible Es la capacidades de mantener el equilibrio de salud frente a cualquier estreso. El diagnóstico de

enfermería considera el grado de reacción por uno más estresores, este se planeta como riesgo de daño a nivel de la comunidad se aumenta enfermedades con relación a la contaminación del agua y a nivel familiar adicciones.

### **NECESIDADES Y DEMANDAS DE SALUD EN LAS FAMILIAS Y COMUNIDADES**

En este tema se abordó las necesidades que más hay en la población gracias al diagnóstico esto nos sirve para conocer las necesidades de salud de la población, la familia, ya que es de gran ayuda al médico y el equipo de salud que sirve para planificar acciones y resolver los problemas que se encuentra bajo su responsabilidades, este estudio nos aporta o nos ayuda a ver cómo viven, a que riesgos están expuestos , la alimentación que llevan, las enfermedades más frecuentes, sus hábitos, la higiene y las limitaciones que tienen, con el fin de conocer y saber a lo que se enfrentan para buscar posibles solución y educar a la población, así mismo permite también que dichas actividades estén encaminadas a favorecer la educación y promoción de la salud.

#### **ESTRATEGIAS DEL SECTOR SALUD**

Este tema es importante porque busca poner fin a la mortalidad y sobrevivir para tener un mejor bienestar, busca también prosperar y transformar los servicios de salud para garantizar una vida sana y promover el bienestar a todas las edades, para así ponerle fin a toda la mortalidad que es provocada por las enfermedades. Para lograr este objetivo se consideró estrategias que van de acuerdo a las necesidades de niños y de toda clase de edades y son: poner fin a la muerte marteña, neonatal e infantil, promover la salud y desarrollo en niños, corregir la desigualdad en los resultados de salud, fortalecer al gobierno y la rendición de cuentas, y promover políticas y programas integrados, se planeta esto con el fin de mejorar el bienestar de todos y evolucionar para satisfacer las necesidades de niños y todas las edades.



## **DEMOGRAFÍA Y EPIDEMIOLOGIA**

La demografía estudia básicamente a la estructura de la población, así como los procesos dela fecundidad, mortalidad y migración. La demografía parte en dos, que es la demografía estética esta estudia a la población en un momento determinado, su estructura el territorio y cada una de su estructura, la otra es la demografía dinámica esta estudia la evolución de la población a lo largo del tiempo, según su modelo tiene 3 componente que es el nacimiento, la muerte y migración. Este tema se centra también en revolución productiva esto pretende dar cuenta de los cambios demográficos de manera sistemática, la eficiencia reproductiva que se establece a futuro, también valora las edades y peso en cual busca elaborar planificación productiva alimentaria de salud pública y proyectar a las poblaciones cualquier propósito.

## **ENFOQUE DE RIESGO**

El enfoque de riesgo es donde definimos las necesidades de reorganización de los servicios de salud, la cual pretende mejorar la salud para todos priorizando la atención a los grupos que más lo requieren y se encuentran en situaciones de salud no adecuado o a las personas de bajos recursos, por lo general el indicados demográfico indica que la población en riesgo son los grandes mayores de 75 años y más.

### RELACIONES ENTRE ECONOMÍA Y SALUD

La economía juega un papel importante en la salud de la población ya que toda dimensión económica la afecta, si existiera un mayor nivel de desarrollo económico se elevara la salud, esto conllevaría a mejorar los servicios de salud, pero es un determinante por la cual no existe muchos recursos y de este modo la evolución de las condiciones de salud no son las adecuadas y el mejoramiento es más lento de seste modo, existen epidemias, enfermedades trasmisibles y infecciosa en algunos países. En México el desarrollo económico y el nivel de salud es un problema ya que al comparase con otros países México tiene sistemas de salud públicos y privados per con baja cobertura, aun no existen un nivel de desarrollo económico en los sistemas de salud, de esta manera se considera que el crecimiento económico es un determinante básico para la evaluación de las condiciones de salud en la población.

# PRINCIPALES RECURSOS ECONÓMICOS PARA LA SALUD

Este tema se refiere a los recursos que se empela en la salud, los gastos que se realizan, para mantener a este sistema, se basa en la economía la cual es la encargada de las elecciones que orientan la asignación de recursos y la distribución de la riqueza, manteniendo a que como y para quienes producir bienes y servicios, así como las necesidades de lograr beneficios máximos con un mínimo de riesgos económicos y sociales. Este sistema integra no solo a la economía si no a la teoría clínica epidemiológica con el fin de estudiar sus principales aspectos y factores que determinan y afectan la salud. También explica que hace años la pobreza y salud están en un vínculo ya que los pobres o las personas de bajos recurso son las que tienen más problemas de salud de acuerdo a su estilo de vida y los factores de riesgos a los que están expuestos, también habla de la planificación sanitaria que se basa en las necesidades de la salud por la población, y sus factores determinantes de índole socioeconómico y por factores biológicos relacionados con el medio ambiente, el estilo de vida y la organización de los servicios de salud. También abarca la contabilidad de costos en sistemas de información la cual recopila, clasifica, registra, controla y notifica los costos parta facilitar la toma de decisiones, la planeación y la administración, en resumen este tema consiste en valorar una acción concreta en términos del monto de investigaciones precisas y su rentabilidad económica y social, para mejorar el bienestar de la población.

### INTERACCIÓN ENTRE PERSONA Y COMUNIDAD

Es importante la participación de la comunidad en el área de salud ya es que parte de la atención primaria de la salud, esta debe ser una estrategia para la acción y cambio del sistema de salud en conjunto y no simplemente un programa de actividades, ya que se aprobó dar prioridad a las poblaciones rurales y urbanas marginadas de alto riesgo, todo esto con el fin de facilitar la asistencia familiar, así las comunidades pueden llegar a ser agentes de su propio desarrollo. Se estima que 14 millones de personas no tienen acceso a la salud en México lo cual es un problema grave ya que son más vulnerables, de este modo Alma-Ata considera la atención primaria como, asistencia sanitaria esencial, basada en métodos, científicamente fundadas, socialmente aceptables, y puesto para alcanzar a todos los individuos y familias de la comunidad. Así mismo la participación o interacción debe ser considerada los aspectos relacionados con la organización social, capacitación y movilización social, para su propio desarrollo, teniendo en cuenta que la participación de la comunidad con sus diferentes modalidades, es un componente indispensable de salud familiar y comunitaria.

### FACTORES QUE INFLUYEN IMPOSITIVAMENTE O NEGATIVAMENTE EN LA COMUNIDAD

Los factores son aquellas condiciones en la que vivimos es decir, como se emplea nuestro estilo de vida, nuestra economía, el estado de salud y otras determinantes, estos factores influyen tanto en nuestra manera de vivir ya que depende de esto estar saludables o no. La educación es un factor importante porque este puede tener un efecto sobre qué tan saludable estamos o que tan educados estamos para tener una vida saludable en todos los aspectos. Ingresos, otro factor influyente que determina la salud, porque no tener ingresos o recursos es un terminante que afecta a no tener un acceso de calidad en la salud. Vivienda, esto también es importantes porque las personas que tienen mala condición al vivir corren mayor riesgo a desarrollar problemas de salud. Acceso de salud, esto es aún más importante porque es un factor determinante en la salud ya que muchos no cuentan con acceso y no tienen un chequeo regularmente y son personas que están en riesgo por no contar con atención a la salud. De este modo es importante ver y analizar el entorno en que vivimos y tener en cuenta los terminantes sociales que pueden afectar nuestra salud teniendo cuenta que debemos tener acasos a alimentos nutritivos, acceso agua potable, condiciones socioeconómicas, orientaciones sociales, sexuales y apoyo social.